



# LE JARDIN DE L'ÉRABLE

Le Jardin de l'Erable est un Espace de Vie Sociale agréé par la CAF et la MSA.



**Q**uand nous avons aménagé le bâtiment qui héberge le Jardin de l'Erable l'ambition était, d'accueillir chacun comme à la maison. Comme à la maison, en famille, avec ses enfants, ses jeunes, ses adultes et ses aînés.

Ce qui est important pour nous c'est le partage et les échanges dans tous nos ateliers.

Nos 130 adhérents peuvent participer et s'investir selon leurs affinités dans les différentes activités ci-contre.

Vous pouvez retrouver le planning des animations et le détail sur notre site internet : <https://les-vallees-de-la-vanne.fr/>

Contact : Le Jardin de l'Érable 1 rue de l'église à Vaireilles - Bénédicte Polrot 07 56 27 19 90

## LA MOBILITÉ

Une à deux fois par mois, le mercredi, nous nous déplaçons en minibus pour aller au marché d'Aix en Othe. L'occasion de faire nos courses mais aussi de prendre un bon bol d'air.

Il reste de la place, vous pouvez toujours vous inscrire auprès du « Jardin de l'Erable ». Nous pouvons venir vous cherchez chez vous.



## LE REPAS DES ADHÉRENTS

Quatrième repas des adhérents ce mercredi 1<sup>er</sup> octobre à la salle des fêtes de Theil. Nous étions plus de 70 à déguster le repas préparé par l'atelier cuisine.

Comme ces dernières années, nous avons partagé en famille, à l'écoute de nos voisins, ce repas éla-

boré, préparé, mijoté, cuisiné, cuit et servi par nos cuisinières. Pendant plus de 15 jours elles ont été sur le pied de guerre, pour que tout soit parfait. Merci beaucoup à elles.

Merci beaucoup aussi à ceux et celles qui ont préparé la salle et décoré les tables, en innovant cette année encore.

## CONFÉRENCES

Nous avons pu assister cette année à une conférence sur l'entretien de nos jardins : « Le greffage et le bouturage des rosiers » par Patrick Bouchard. Apprentissage pour certains mais surtout le partage d'une passion.

Cette conférence a attiré plus d'une quarantaine de jardiniers débutants, expérimentés et même professionnels.

Elle s'est terminée par des ateliers de travaux pratiques.



## TROCS DE PLANTES

Nous réalisons deux trocs de plantes chaque année. **Le troc de la fête des Saints de glace** avec Cœur de Vanne (deuxième dimanche de mai à Vareilles) est réservé aux plants à mettre en terre pour récolter les légumes, fruits et fleurs de l'été.

Le troc des plantes vivaces à l'automne est l'occasion d'accueillir d'autres passionnés de plantes, d'échanger et de repartir avec les plants recherchés qui fleuriront au printemps.

Le principe du « troc » est essentiel (même si la vente est possible.) Vous apportez vos plants, boutures...et vous échangez.

Notre **troisième troc-plantes vivaces** s'est déroulé le dimanche 9 novembre devant la salle des fêtes de Theil-sur-Vanne.

**Nouveauté cette année :** les enfants ont été invités à participer à un atelier de rempotage de plantes vivaces



## LE MONASTÈRE ORTHODOXE DE BUSSY-EN-OTHE

Le Jardin de l'Érable a organisé une sortie culturelle au monastère orthodoxe « Notre Dame de toute protection » et dans ses jardins à Bussy-en-Othe le Jeudi 11 septembre 2025 après-midi.



Le monastère est de tradition russe orthodoxe. Les sœurs de la communauté proviennent de pays très divers.

D'autres sorties seront organisées en 2026.

## UN PETIT COIN POUR LE JARDIN DE L'ÉRABLE

C'est l'arrivée d'un nouveau jardinier qui a impulsé un élan supplémentaire à l'atelier Jardinage du mardi.

Le constat était radical : les deux carrés de jardin « jardin des anciens » et « jardin expérimental » ne nous suffisait plus pour cultiver les courges, mettre en jauge les plantes d'un troc de plantes à l'autre...

En accord avec la mairie nous avons investi une parcelle de la « jachère fleurie » de Vareilles. Le terrain est propice car le sol est riche, frais et proche de l'eau pour y puiser avec très grande modération.

Courges, tomates, poireaux, salades, blettes, haricots « beurre » ... ont fait le bonheur des jardiniers, et le Jeudi 22 octobre, nous avons décoré des courges d'Halloween avec les enfants du Centre de loisirs Les petits pieds des vallées à Theil/Vanne.

Nous avons une pensée pour nos jardiniers qui nous ont quitté ces dernières années : Liliane, Claudette, Robert et Annie, ainsi que pour leur famille. Ils auraient aimé ce petit coin de nature.

